

David Korenfeld, titular de Conagua, anunció que están verificando la documentación que existe respecto a las obras hidráulicas en la propiedad del Mandatario de Sonora.

Como parte de la investigación, se obtuvieron las imágenes aéreas tomadas sobre el arroyo El Manzanal y el río Bacanichi, afluente del río Sonora, las cuales fueron exhibidas por el funcionario federal.

En la conferencia de prensa conjunta, el vocero de la Presidencia, Eduardo Sánchez, informó que no serán removidos de sus cargos los delegados de Profepa, Sagarpa y Conagua, como lo exigió el Gobernador.

Añadió que el nombramiento y permanencia de delegados federales son responsabilidad de la Federación.

Además, rechazó alguna motivación política en la atención del río Sonora en relación con el derrame de tóxicos.

Desafían funcionarios 'veto' de Gobernador

Aunque durante dos días el Gobernador de Sonora pidió a la Federación que fueran separados de sus cargos, los delegados federales de Conagua, Semarnat y Profepa acudieron ayer a un recorrido por los pueblos del Río Sonora.

Si bien los delegados César Alfonso Lagarda, de Conagua; Jorge Sulio Orozco, de Semarnat, y Jorge Carlos Flores Monge, de Profepa, no son ya bienvenidos por el Gobernador en el Comité de Operación de Emergencias para atender el derrame, ellos se presentaron ante pobladores de Banámichi.

La reunión fue encabezada por el delegado de la Secretaría de Gobernación y coordinador de delegados federales, Adolfo García Morales, y acudieron los delegados de Sedesol, Conafor, Secretaría de Economía, Secretaría del Trabajo, y de Agricultura.

Durante la reunión, Lagarda informó que el órgano que encabeza fue el primero en atender la contingencia, en distribuir agua en pipas, perforar pozos y comenzar los análisis de agua.

"La Conagua es la única dependencia que lleva el monitoreo del agua, hemos tomado más de 2 mil 400 muestras de agua en el Río Sonora por seguridad de los habitantes", dijo.

Productores de Banámichi resaltaron el compromiso de Conagua de abrir una delegación en ese Municipio, así como el de incluir a la sociedad civil en el consejo de cuenca.

A raíz de un reportaje televisivo, donde los titulares de Conagua y Semarnat calificaron como "ilegal" una presa construida recientemente en el rancho de él y su familia, el Gobernador pidió la salida de los delegados.

Desfogan presa familiar

Desde el martes, la presa en el rancho "El Pozo Nuevo de Padrés", propiedad del Gobernador de Sonora y su familia, comenzó a liberar el agua que había retenido en los últimos cuatro años, aguas arriba de la población de Bacanuchi.

Ramón Aguirre, presidente del ejido Bacanuchi, informó que el agua que salía de la presa sobre el Río Manzanal, comenzó a escurrir por el Río Bacanuchi, afluente del Río Sonora.

El ejidatario lamentó que el agua que en la presa estaba limpia, no pueda ser utilizada por los pobladores de Bacanuchi, pues el río del mismo nombre está aún contaminado con sulfatos de cobre y metales pesados que dejó el derrame tóxico el 6 de agosto.

11 de septiembre de 2014

Fuente: [Reforma](#)

Nota de Evelyn Cervantes